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RED IBEROAMERICANA DE INVESTIGACIÓN EN EDUCACIÓN EN 

ENFERMERÍA 

 

V REUNIÓN DEL GRUPO COORDINADOR AÑO 2020  

Diciembre 22,  

10 am hora Colombia 

 

ORDEN DEL DÍA  

 

1. Verificación del quórum  

2. Revisión del plan de desarrollo de la RIIEE 2020-2030. 

3. varios. 

 

 

DESARROLLO DE LA REUNIÓN 

 

1) VERIFICACIÓN DE ASISTENTES. 

 

Asistentes 

Mg. María Antonia Jiménez Gómez: Líder de la Red. 
 

Dra. Bruna Espinosa: Coordinadora de Región Cono Sur. 
 

Dra. Vilanice Alves De Araujo Püschel: Coordinadora Región Brasil.Dra. 

Marcela Carrillo Pineda: Coordinadora Región Andina. 
 

Mg. Paola Katherine Niño Rincón: Secretaria RIIE. 

Ausentes:  
 
Dra. Jessica Rojas:Coordinadora Región México y el Caribe. 
Dra. Lucila Cárdenas Becerril:invitada especial México y el Caribe. 
Dr. Jesús López Ortega: Coordinador Región Europa. 
Dr. Fabio Carbogim:Coordinadora Región Brasil. 
Dra. Araceli Monroy Rojas: Coordinadora Región México y El Caribe. 

Dra. Mª Dolores Bardallo Porras: Coordinadora Región Europa 

 

 

Líder de la Red, Mgs. María Antonia Jiménez, da un saludo muy especial a los 

Coordinadores presentes y lidera la reunión. 
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Líder de la Red, comenta que el compromiso para la reunión de hoy, era revisar los 

aportes que cada uno de los Coordinadores hizo a sus objetivos en términos de 

planteamiento de actividades y de indicadores para poder operacionalizar esos 

objetivos. 

 

Pone a consideración el documento que consolida todo lo trabajado en las 

reuniones anteriores que incluye: introducción, antecedentes, los principios, 

objetivos, el plan de desarrollo, y las funciones de los coordinadores de la RIIEE, 

por lo tanto considera que en la primera reunión del año 2021 se pueda revisar esas 

funciones y si es necesario realizar algunos ajustes hacerlo.  

 

Toma la palabra la Dra. Bruna Espinoza, Coordinadora De La Región Cono Sur, 

quien comenta que por su parte trabajaron con la Dra. Marcela Carrillo, 

Coordinadora de la Región Andina, los primero días de diciembre, en el objetivo que 

les correspondía y al cual se le hicieron algunas recomendaciones, pero con 

respecto al documento enviado el día anterior por la secretaria de la RIIEE, solo se 

revisó el acta de la reunión del mes de noviembre, y comenta además que lo único 

que le da temor es porque lo considera todavía un poco ambicioso, y no se sabe 

cómo serán las condiciones el próximo año en cuestiones de pandemia, condiciones 

laborales etc. No se sabe en cuanto se podrá hacer sobre todo con lo de los 

convenios en chile, puesto que se ve difícil porque los miembros de esta región 

todos pertenecen a diferentes universidades, cada uno con sus propios 

lineamientos, y que ellos se están reuniendo cada 2 meses y solo lo están haciendo 

más o menos 8 personas. 

 

Líder de la red, Mgs. María Antonia Jiménez, pregunta a la Dra. Bruna Espinoza, 

Coordinadora de la Región Cono Sur, que paso con los miembros de Argentina, 

quien comenta que de los años 2016 al 2018, se hizo varios intentos con la Dra. 

Silvana, anterior Coordinadora de esta región, y se reunión en 2 ocasiones, para 

ver cómo se podría hacer, se enviaron los trabajos y no hubo respuesta, lo mismo 

con Uruguay y Paraguay, pero no se logró la comunicación, incluso se dialogó con 

una de los miembros de esta región que es de Argentina, para que ella estuviera en 

la coordinación junto a la Dra. Bruna, pero después de dos encuentros informo que 

no podía seguir adelante porque había asumido otras obligaciones, con otras redes 

a las cuales pertenece, como son la red de migraciones y de historia, por lo tanto 

no iba a poder asumir este compromiso, de esta manera no se pudo establecer mas 

comunicación y coordinación con ella, ya después se vino el año 2019, que para 

chile fue bastante difícil y ahora el 2020, la situación de la pandemia. 
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Líder de la red, Mgs. María Antonia Jiménez, comenta que hacia la pregunta, porque 

ahora es muy importante, al retomar este plan de trabajo saber quiénes son en 

realidad, cuantos estamos trabajando, porque es una convencida de que no debe 

aparecer aquel que no esté trabajando, lo importante no es tener 1000 miembros, 

sino saber quiénes están trabajando, eso significa que de la región cono sur, en este 

momento solo lo conforma chile como país. 

La Dra. Bruna Espinoza, Coordinadora de la Región Cono Sur, comenta también 

que se han mandado cartas a las directoras de los programas de las diferentes 

universidades para ver quienes se motivan y en ese proceso van.  

 

 

Toma la palabra la Dra. Vilanice, Coordinadora de la Región Brasil, quien comenta 

pudo revisar el documento en la madrugada y considera que es necesario unificar 

algunos aspectos descritos sobretodo en el plan de desarrollo, porque de pronto 

puede no resultar muy comprensible.  

Por otra parte, no sabe si es necesario poner los miembros de la RIIEE, por regiones 

ya que hace mucho tiempo que no se actualiza esa información, creo que no se ve 

muy bien el cuadro dentro del documento, sobre todo que hay personas que no se 

sabe si quieren pertenecer aun a esta Red. 

Además, considera que el cuadro del plan de desarrollo, se debe organizar con la 

misma forma para todo. 

Por su parte, la líder de la Red, le hace la misma pregunta que se le realizo a la Dra. 

Bruna, quien está coordinando la región Brasil con ella o si está sola, quien comenta 

que ha estado dialogando con Avein y que está estableciendo una asociación entre 

Avein y RIIEE Brasil y que están realizando una investigación nacional que se va a 

empezar sobre “la enseñanza remota en tiempos de pandemia”, que el proyecto ya 

está en fase de recolección de los datos y también está preguntando a unas 

personas,  porque se necesitan cambiar algunos coordinadores por región 

geográfica del país de Brasil, y que ella va a dialogar con el Dr. Fabio Carbogim, 

para mirar su disponibilidad, ya que es una persona muy activa y en este momento 

está coordinando posgrados en la universidad donde labora, es decir que tiene un 

trabajo muy grande.  

 

Comenta además, que su intención es tener una nueva integrante de la RIIEE Brasil, 

inclusive de una líder general de Brasil, porque la Dra. Vilanice tiene la intención de 

pasar a otra persona el liderazgo de esta Región, porque ella en este momento está 

con muchas actividades entonces, estará pendiente de organizar esta situación 

entre enero y febrero del año 2021, aprovechando que ya tiene varios contactos.  
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Toma la palabra la Dra. Marcela Carrillo, Coordinadora de la Región Andina, quien 

comenta que tampoco alcanzó a revisar el documento, pero si se logró hacer la 

tarea con la Dra Bruna Espinoza, Coordinadora de la Región Cono Sur, y con la 

líder de la Red, y comenta que ella pensaba que lo que se iba hacer en esta reunión 

era mirar lo de las metas, por eso en el cuadro aparecen unos números tentativos, 

y de esta manera dejar el plan de desarrollo listo, y que tampoco alcanzo a revisar 

el otro documento, pero coincide con lo expuesto por la Dra. Vilanice en que habría 

que mirarlo más detenidamente para saber realmente que debe estar contemplado 

en ese documento, ya que lo encuentra bastante largo y a veces esos documentos 

tan largos y la gente no los mira, entonces sería revisar, que sería lo esencial y que 

ese documento ayude a mantener a los miembros de la RIIEE motivados y que es 

necesario conversar el aspecto relacionado al planteamiento de las metas y aterrizar 

la misión a lo que realmente seamos capaces.  

 

Líder de la red, reitera nuevamente que es importante conocer quienes somos, en 

cada región y quienes le estarán metiendo el pecho a esto, por lo que propone que 

como solo están 4 coordinadores, revisar el plan de desarrollo y tratar de dejarlo 

listo, no el documento general, sino el solo plan.  

 

Comenta además que el documento tiene un propósito de colocar los miembros y 

la cual, puede ser una idea buena pero no ser tan funcional, como señalaba la Dra. 

Vilanice hacía un rato, la idea es que la gente cuando se vea, sienta el compromiso 

de porque aparece en la lista de miembros, y de esa manera se sienta motivado 

para trabajar o participar en los proyectos planteados por la Red, de todas maneras 

la idea en esta reunión es mirar el plan de desarrollo solo para tratar de dejarlo listo 

y luego revisar el documento general. 

 

2. REVISIÓN DEL PLAN DE DESARROLLO 2020-2030  

 

Se realizó lectura de cada uno de los puntos del plan de desarrollo, y en consenso 

se realizaron ajustes sobre todo en la forma en cómo fueron contempladas las 

metas y las actividades, para que quede de una manera más comprensiva y 

unificada, las cuales están detalladas en el documento y en las que se puede 

resaltar aspectos como: 

 Se amplió la descripción del objetivo. 

 Numero de reuniones a realizarse, tanto con los miembros, como con los 

coordinadores de cada región.  

 Numero de foros, foros virtuales. 
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 Involucrar a los miembros de la red en cada una de las actividades que realiza 

la RIIEE.   

De esta manera se pretende que cada uno de los miembros que puedan leer este 

plan de desarrollo, lo puedan comprender, y poder mostrarles a ellos los avances 

investigativos, y una retroalimentación, además de aprender y analizar las 

metodologías, los resultados, encuentros que no solo sean para socializar un 

trabajo.  

Líder de la Red, propone que dos de los coordinadores realicen una revisión del 

plan de desarrollo, tratando de ubicar los indicadores que apunten a los objetivos 

propuestos, con el fin de poder avanzar y terminar con la organización del plan de 

desarrollo.  

3. varios  

Se acuerda que, durante la: 

 Penúltima semana de enero, se realizará la revisión y corrección de cada una 

de los objetivos, metas, indicadores y actividades propuestas en el plan de 

desarrollo. 

 La última semana de enero, la líder de la red, Mgs. María Antonia y la 

coordinadora de la región Brasil Dra. Vilanice realicen la revisión del 

documento. 

 Y se concreta que la próxima reunión será para el día 2 de febrero 10 am 

hora Colombia.  

Termina la reunión sin contratiempos 

 

MARÍA ANTONIA JIMÉNEZ GOMEZ 

LÍDER DE LA RIIEE 

 

PAOLA KATHERINE NIÑO RINCÓN 

SECRETARIA RIIEE 

 


